

## **PRIVATION D'EDF/GDF et les conséquences associées**

Petit rappel : En Juillet 2016, cela fera 12 ans que nos entreprises sont passées du statut d'E.P.I.C (Entreprise Publique Industrielle et Commerciale) à un statut de société anonyme (S.A).

A l'époque, le patronat et le gouvernement martèlent que la concurrence va permettre **la baisse des prix et l'amélioration des services aux usagers.**

Concernant les prix : Les chiffres sont sans appel puisque entre 2004 et 2016, le prix de l'électricité a augmenté de **22%** et celui du Gaz de **66%** soit :

- En électricité pour une facture de 1000 euros : **+ 220 euros**
- En Gaz pour une facture de 1000 euros : **+ 660 euros**

La hausse des prix ne touche pas seulement le prix du KW/h mais également les services commerciaux associés qui avant 2004 étaient des missions de service Public, donc peu chers ou gratuits pour l'abonné.

Exemples :	2004	2016
Frais de mise en service	11,47€	27,30€ (+238%)
Changement de compteur	Gratuit	54,67€
Augmentation de puissance	Gratuit	36,73€

D'où la déclaration de l'ancien directeur d'EDF Marcel Boiteux en 2007 :

**« il ne s'agit plus d'ouvrir à la concurrence pour faire baisser les prix, mais d'élever les prix pour permettre la concurrence ».**

Cette politique d'inflation des prix exigée par des actionnaires voraces a précipité **9 millions** de Français en situation de précarité énergétique, soit **1 foyer sur 6**. Aujourd'hui, **1 réclamation sur 5 adressées au médiateur de l'énergie concerne des factures impayées contre 1 sur 10 en 2008.**

La situation est également critique au niveau du Service Public rendu aux usagers, notamment dans le cadre de la relation directe avec les abonnés.

- En 2004, depuis des années les entreprises EDF GDF nationalisées et les agents qui les composaient étaient reconnus pour leurs compétences et leur professionnalisme. Il existait encore des écoles de métiers internes à nos entreprises qui délivraient de vrais cursus de formation afin que les agents du service Public possèdent un haut niveau de compétence utile à la population.
- Aujourd'hui toutes les écoles sont fermées, les formations délivrées sont plus que sommaires, nuisant gravement à la qualité du service rendu.

**Depuis 2004, l'externalisation et la sous-traitance ont été la cause de milliers de suppressions de postes dans nos entreprises.**

**Reste à venir : La vente de nos installations Hydraulique et la vente d'une partie du RTE !!! . Jusqu'où sommes nos prêts, nous citoyens, à accepter cette déliquescence ?**